

Europe Solidaire Sans Frontières > Français > Moyen-Orient & Afrique du Nord > Maroc & Sahara occidental > Migration (Maroc) > **Un Marocain de 32 ans condamné à deux ans de prison pour avoir dénoncé sur (...)**

Un Marocain de 32 ans condamné à deux ans de prison pour avoir dénoncé sur Facebook la mort d'une migrante

vendredi 19 octobre 2018, par Le Monde.fr (Date de rédaction antérieure : 18 octobre 2018).

La jeune femme originaire de Tétouan a été tuée fin septembre par des tirs de la marine royale alors qu'elle tentait de rejoindre clandestinement les côtes espagnoles.

Un Marocain a été condamné à deux ans de prison ferme pour avoir protesté sur les réseaux sociaux contre la mort d'une jeune migrante tuée fin septembre par des tirs de la marine marocaine, a-t-on appris jeudi 18 octobre auprès de son avocat.

Soufiane Al-Nguad, 32 ans, a été condamné dans la nuit de mercredi à jeudi par le tribunal de Tétouan, ville du nord du Maroc, pour « outrage au drapeau national », « propagation de la haine » et « appel à l'insurrection civile », selon son avocat Jabir Baba. Il avait été interpellé début octobre, après des troubles lors d'un match de football le 30 septembre à Tétouan.

Selon son avocat, avant ce match, M. Al-Nguad avait appelé, à travers des publications sur sa page Facebook, le groupe des ultras Los Matadores du club de football local à « manifester et à porter des habits noirs de deuil » pour protester contre le décès de Hayat Belkacem.

La mort de cette étudiante de 22 ans, tuée le 25 septembre par la marine marocaine alors qu'elle tentait de gagner clandestinement les côtes espagnoles en bateau, avait suscité la colère dans le pays. Les autorités marocaines avaient dit avoir visé l'embarcation en raison de ses « manœuvres hostiles ».

« Venger Hayat »

Dix-neuf supporters âgés de 14 à 23 ans sont également jugés à Tétouan pour « outrage au drapeau national », « manifestation non autorisée » et « destruction de biens publics et privés », pour avoir manifesté le soir du même match.

Ces supporters avaient été arrêtés peu après pour avoir brandi des drapeaux espagnols et crié des slogans comme « *Viva España* » (« Vive l'Espagne ») lors du match. Ils avaient aussi manifesté sur le chemin du stade en appelant à « venger Hayat ».

Ces dernières semaines, des dizaines de vidéos montrant des jeunes Marocains en route vers l'Espagne à bord de bateaux pneumatiques sont devenues virales sur les réseaux sociaux, dans un pays marqué par de grandes inégalités sociales sur fond de chômage élevé chez les jeunes.

Depuis le début de l'année, l'Espagne est devenue la première porte d'entrée vers l'Europe, avec près de 43 000 arrivées par voie maritime et terrestre, selon l'Organisation internationale pour les migrations (OIM).

P.-S.

- Le Monde.fr . Le 18.10.2018 à 17h00 • Mis à jour le 19.10.2018 à 06h39 :
https://abonnes.lemonde.fr/afrique/article/2018/10/18/au-maroc-deux-ans-de-prison-pour-avoir-denonce-sur-facebook-la-mort-d-une-migrante_5371428_3212.html